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Протокол встречи декана Юридического факультета с обучающимися по основным
образовательным программам по направлению «Юриспруденция», в том числе с

представителями Студенческого Совета Юридического факультета 

(на платформе MS Teams)

От 23.10.2020 №93-12

Председательствующий – С.А. Белов, декан Юридического факультета

Секретарь – Е.А. Волкова, секретарь декана Юридического факультета

Присутствовали: и.о. зам. начальника Учебного управления по направлениям медицина,
медицинские  технологии,  стоматология  и  юриспруденция  С.Л.  Дельник,  председатель
учебно-методической  комиссии по УГСН 40.00.00 «Юриспруденция»  С.М.  Оленников,
начальник  Учебного  отделения  по  направлению  юриспруденция  Н.Н.  Паздникова,
зам.  начальника  Управления  образовательных  программ  по  направлениям  медицина,
медицинские  технологии,  стоматология  и  юриспруденция  Е.М.  Репина,  заместитель
начальника Управления по работе с молодежью по направлениям медицина, медицинские
технологии, стоматология и юриспруденция Н.В. Савчатова,  обучающиеся по основным
образовательным  программам  по  направлению  «Юриспруденция»,  в  том  числе
представители Студенческого Совета Юридического факультета - (всего 58 человек).

1. О желании обучающихся по направлению «Юриспруденция» изменить формат
проведения занятий

Выступили: Н.И. Иньков, С.А. Белов, обучающиеся 3 и 4 курса бакалавриата

Н.И.  Иньков,  который сообщил  следующее.  Он,  как  председатель  Студенческого
совета Юридического факультета, в связи с многочисленными обращениями обучающихся
и  их  настоятельными  просьбами,  инициировал  проведение  данной  встречи  и  хотел  бы
довести позицию обучающихся до сведения декана. Так как согласно сентябрьской версии
расписания, в котором семинарские занятия должны были проводиться дистанционно, не
так давно произошли изменения, а именно изменился формат их проведения – они стали
очными, принимая во внимание ежедневно ухудшающуюся эпидемиологическую ситуацию
в Санкт-Петербурге в частности, и связанных с этим фактом опасениях за свою жизнь и
жизнь  близких  родственников,    обучающиеся  по  направлению  «Юриспруденция»  в
массовом  порядке  (большая  часть  из  которых  представители  4  курса  бакалавриата)
обращаются к декану Юридического факультета с просьбой изменить формат проведения
занятий  с  очного  на  дистанционный,  как  это  было  изначально,  либо  рассмотреть
возможность  организации  учебного  процесса  в  индивидуальном  порядке:  предоставить
каждому обучающемуся право выбора – посещать занятия очно, либо дистанционно, либо
перевести все занятия в очный формат, не только семинарские занятия.

В дополнение к обращению Н.И. Инькова часть обучающихся высказалась также за
перевод  всех  занятий  в  дистанционный  режим  по  причине  того,  что  они  являются
представителями  иностранных  государств  или  являются  иногородними  и  в  настоящее
время находятся  за пределами Санкт-Петербурга  и не совсем понимают,  как им быть в
сложившейся ситуации.  Так, например,  обучающаяся из другого региона рассказала,  что
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она в начале сентября проходила очно занятия в Юридической клинике, потом начались
лекции в дистанционном формате и она после неоднократного обращения к сотрудникам
Учебного  отдела  с  вопросом  о  продолжительности  дистанционного  формата  занятий,
неоднократно получала ответы, что такой формат продлится до конца осеннего семестра,
поэтому приняла решение уехать в свой регион. Она может приехать в Санкт-Петербург,
но,  во-первых,  также,  как  и  большинство,  опасается  за  свое  здоровье,  а  во-вторых,  она
волнуется за последствия пропуска уже начавшихся очных занятий.

Представитель  3  курса  бакалавриата  сообщила  о  сложившейся  практике
проведения семинарских занятий в их группе, которую, по ее мнению, можно предложить
использовать  всем преподавателям:  тем обучающимся,  кто сильно беспокоится  за свое
здоровье предоставить право посещать и работать на семинарских занятиях дистанционно
наравне с теми, кто эти занятия посещает очно.

С.А.  Белов,  заслушав  все  выступления  обучающихся  сообщил  следующее.
Согласно  распределению  полномочий  между  должностными  лицами  Санкт-
Петербургского государственного университета, деканы факультетов не могут определять
формат проведения занятий. Есть расписание, оно формируется сотрудниками Учебного
управления,  которые  подчиняются  Первому  проректору  по  учебной  и  методической
работе  М.Ю.  Лавриковой.  Декан  факультета  может  только  вносить  предложения.  Что
касается конкретной ситуации, то изменения, которые произошли в расписании, а именно,
сменился  формат проведения  семинарских  занятий с  дистанционного  на  очного,  были
связаны с необходимостью устранить ошибку, так как изначально такие занятия должны
были быть очными. По каким причинам и на каком этапе такая ошибка была допущена
сейчас  очень  сложно  установить,  все  усилия  сотрудников  были  направлены  на  ее
устранение, так как внесение изменений в расписание достаточно трудоемкий процесс.

На сегодня  администрация  Университета  имеет  значительно  меньше оснований,
чем в весенне-летний период для принятия решения в пользу дистанционного формата
проведения  занятий,  так  как  формально  сегодня  действуют  несколько  ограничений,
позволяющих  изменить  формат,  распространяющиеся  на  занятия,  которые  проводят
преподаватели  возраста  65  лет  и  старше  и/или  имеющие  хронические  заболевания,  а
также  на  обучающихся  соответствующих  категорий,  для  которых  можно  применять
индивидуальный подход при организации учебного процесса.  Дополнительно в этот же
список  попадают  обучающиеся  из  других  государств,  которые  ввиду  объективных
причин, связанных с коронавирусом, не имеют возможности прибыть в Санкт-Петербург,
а также те, кому на текущий момент диагностирован COVID. 

Следует  также  принимать  во  внимание  следующий  факт:  от  обучающихся  по
разным  образовательным  программам  Санкт-Петербургского  государственного
университета  поступают  обращения,  в  которых  содержатся  диаметрально
противоположные мнения относительно изменения формата проведения занятий. 

В начале  октября  Первый проректор  Е.Г.  Чернова  провела совещание  со  всеми
деканами  факультетов  и  директорами  институтов  на  предмет  выяснения  возможности
перевода образовательного процесса в дистанционный формат  в случае появления на то
оснований. И  по  результатам  этого  совещания  С.А.  Белов  сообщил  о  наличии  такой
возможности для образовательных программ по направлению «Юриспруденция».  Но о
возможности  и  готовности  сообщили  далеко  не  все  деканы  факультетов  и  директора
институтов.  Поэтому единого  решения  принять  так  и  не  удалось.  На  сегодня  следует
ориентироваться  на  расписание  занятий,  которое  составлено  с  учетом  методических
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рекомендаций  по  профилактике  новой  коронавирусной  инфекции  (COVID-19)  в
образовательных организация высшего образования1. 

Со своей стороны, С.А. Белов сообщил о готовности довести до сведения Первого
проректора  по  учебной  и  методической  работе  М.Ю.  Лавриковой  представленную
позицию обучающихся относительно изменения формата проведения занятий. 

2. Вопросы  от  обучающихся  по  основным  образовательным  программам  по
направлению «Юриспруденция»

2.1. Может ли быть принято единое решение менять формат проведения занятий
обучающимся по их заявлению? 

Ответ  С.А.  Белова:  На  сегодня  у  администрации  Университета  объективно  нет
формальных оснований так поступать, это будет нарушением законодательства. 

2.2. Может ли декан Юридического факультета рекомендовать преподавателям
применять комбинированный формат проведения занятий: делать их дистанционными для
тех обучающихся, кто изъявит такое желание ввиду опасений за свое здоровье?

Ответ С.А. Белова: Могу рекомендовать преподавателям при организации очных
занятий принимать во внимание все обстоятельства и учитывать уважительные причины,
которые  уже  возникли  или  возникают  у  обучающихся  –  например,  непосредственный
близкий  контакт  с  членом  семьи,  заболевшим  COVID.  Нежелание  обучающихся
приезжать на занятия в Университет не будет являться основанием для проведения им
занятий в дистанционном или комбинированном формате. 

2.3. Так  как  со  стороны Учебного  отдела  по  направлению «Юриспруденция»
регулярно  возникают  ситуации,  в  которых  обучающиеся,  вероятно,  из-за  недостатка
информации у сотрудников, вводятся в заблуждение относительно учебного процесса, в
частности,  как  в  уже  описанной  ситуации,  когда  иногородние  обучающиеся  приняли
решение  уехать  из  Санкт-Петербурга  в  свои  города  потому  что  сотрудники  Учебного
отдела  их  заверили  в  дистанционном  формате  учебного  процесса  до  конца  осеннего
семестра  2020-2021  уч.года,  а  сейчас  они  вынуждены  снова  возвращаться  в  Санкт-
Петербург, просьба применять санкции, в случае таковых, не только к обучающимся, но и
к  сотрудникам  Учебного  отдела,  привлекать  их  к  ответственности  за  предоставление
недостоверной информации, которую они доводят до обучающихся как письменно, так и
устно. 

Ответ С.А. Белова:  безусловно так и должно быть. Представленная информация
вызывает  крайнее  удивление.  С.А.  Белов  обратился  к  и.о.  зам.  начальника  Учебного
управления  по  направлениям  медицина,  медицинские  технологии,  стоматология  и
юриспруденция С.Л. Дельник с просьбой пояснить ситуацию. Светлана Львовна попросила
обучающихся письменно отразить кто именно из сотрудников и когда предоставлял такую
информацию.

2.4. Как быть иногородним обучающимся, которые в настоящее время находятся
не в Санкт-Петербурге по вышеперечисленной причине,  но занятия у которых согласно
расписанию, уже проходят очно?

Ответ С.А. Белова: если занятие по расписанию проходит в аудитории, значит Вам
необходимо быть в аудитории. 
1 Рекомендации  по  профилактике  новой  коронавирусной  инфекции  (COVID-19)  в  образовательных
организациях высшего образования. МР 3.1/2.1.0205-20. Утверждены руководителем Федеральной службы
по  надзору  в  сфере  защиты  прав  потребителей  и  благополучия  человека,  главным  государственным
санитарным врачом РФ А.Ю. Поповой.
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2.5. Есть  ли гарантии того,  что  ситуация  в  ближайшее  время не  изменится  и
занятия не будут снова переведены в дистанционный режим?

Ответ  С.А.  Белова:  никаких  гарантий  никто  предоставить  не  может.  Все  будет
зависеть  от  эпидемиологической  обстановки  в  регионе  и  соответствующих  указаний
Роспотребнадзора.

2.6. Согласно  рекомендациям  сотрудников  Учебного  отдела,  иногородние
обучающиеся  написали  и  представили  им  заявление  с  просьбой  перевести  их  на
дистанционный  режим  обучения  (далее  –  заявление),  но  сроки  рассмотрения  таких
заявлений  определены  не  были.  Как  быть  обучающимся  в  сложившейся  ситуации?
Семинарские  занятия  уже начались,  обучающиеся  в  своих городах ждут решения  по
своим  заявлениям,  кто-то  по  итогам  сегодняшней  встречи  возьмет  билеты  в  Санкт-
Петербург, а их заявление в итоге будет удовлетворено. 

Ответ  С.Л.  Дельник:  ответы  на  заявления  будут  направлены  всем  26.10.2020.
Следует  понимать,  что  положительные  решения  по  заявлениям  будут  только  в  том
случае,  если  указаны  причины,  которые  были  уже  озвучены:  возраст  65+,  наличие
хронических заболеваний, невозможность по объективным причинам прибыть в Санкт-
Петербург из другого государства (в случае если обучающийся относится к категории
иностранного  обучающегося),  а  также  на  момент  написания  заявления
диагностированное заболевание COVID или прямой контакт с заболевшим.

2.7. В  случае  принятия  положительного  решения  по  заявлению  (см.  п.  2.6.)
преподаватели  будут  уведомлены  о  необходимости  учета  таких  обучающихся  при
проведении очных занятий?

Ответ С.А. Белова и С.Л. Дельник: безусловно, информация о таких обучающихся
будет направлена преподавателям.

2.8. Правильно ли мы понимаем, что лекции теперь тоже будут очными?
Ответ  С.А.  Белова:  нет,  не  правильно.  Лекции,  как  и  пересдачи  сохраняют

дистанционный формат. Принцип не смешивания представителей разных академических
групп продолжает соблюдаться.

2.9. В случае если обучающемуся становится известно, что он контактировал с
больным COVID, но тест он не успел сделать/или не получил еще на него ответ, стоит ли
ему посещать очные занятия?

Ответ С.Л. Дельник: в таком случае необходимо уведомить сотрудников Учебного
отдела и получить от них соответствующие инструкции. Дополнение С.А. Белова: с точки
зрения  здравого  смысла,  до  получения  результатов  тестирования  необходимо
воздержаться от посещения очных занятий. 

2.10. Если у обучающегося плохое самочувствие и признаки ОРВИ, но, например,
без температуры, следует ли ему идти на очные занятия? 

Ответ С.А. Белова:  следует обратиться к врачу,  который определит состояние и
даст  соответствующие  рекомендации.  Параллельно  довести  информацию  до  сведения
сотрудников Учебного отдела.

2.11. Если сейчас стало известно, что один из обучающихся, вероятно, находится
в стадии выздоровления после  COVID (тест  не  проводился),  а  26.10.2020 у  группы,  в
котором числится этот обучающийся начинаются очные семинарские занятия, как быть
всем,  кто  в  этой группе?  Ведь этот обучающийся  предположительно,  контактировал  с
одногруппниками вне стен Университета.

Ответ С.А.  Белова:  обучающемуся,  который считает,  что  он заканчивает  болеть
COVID необходимо все-таки сделать тест, не забыв уведомить об этом Учебный отдел, до
получения  результатов  обучаться  дистанционно.  Группе  26.10.2020  выходить  на
семинарское занятие очно, на занятии всем обучающимся в обязательном порядке быть в
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масках. На преподавателей это правило не распространяется. В Университете регулярно
проводится проверка комиссиями по соблюдению масочного режима.

2.12. Будут ли обучающимся выдаваться маски?
Ответ  С.Л.  Дельник:  будут.  Те  обучающиеся,  кто  их  еще  не  получал  могут

обратиться к сотрудникам Учебного отдела. 
2.13. Если  у  тех  обучающихся,  кто  проживает  в  общежитии  в  Петергофе,  не

выдержаны 2,5 часа между занятиями в дистанционном формате и очном, то как им быть?
(есть риск, что они будут опаздывать на занятия). И эти обучающиеся также, как и все
должны посещать семинарские занятия очно? 

Ответ С.А. Белова: о несоблюдении в расписании временного интервала следует
информировать  сотрудников  Учебного  отдела  для  его  корректировки.  Формат
семинарских  занятий для тех,  кто  проживает  в  Петергофе такой  же,  как  и  для  всех –
очный. 

2.14. Для  обучающихся,  приезжающих  из  других  регионов  России отсутствует
необходимость соблюдения двухнедельного карантина?

Ответ С.Л. Дельник: да, приезжающим из других регионов соблюдать карантин не
требуется.




